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Stellungnahme der Verwaltung: 
 
Der Antrag der FDP-Fraktion vom 31.3. deckt sich mit der Anfrage des Ausschuss-Mitgliedes 
Herrn Schütz in der letzten Finanzausschuss-Sitzung vom 21.2.2008, vgl. Niederschrift der Sitzung. 
 
Ergänzend zu der dortigen Stellungnahme der Verwaltung sei auf Folgendes hingewiesen: 
 

1. Nach dem Wortlaut des Antrages der FDP-Fraktion ermittelt die Verwaltung die jährlichen 
Betriebskosten aller städtischen Sportstätten einschl. geschätzter Reparatur- und 
Instandhaltungsmaßnahmen und die jeweiligen jährlichen Nutzungsstunden durch Schulen 
und Sportvereine. Die daraus ermittelten stündlichen Betriebskosten werden tabellarisch für 
alle Sportstätten aufgelistet. 

 
Aus den jährlichen Betriebskosten einschl. geschätzter Reparatur- und 
Instandhaltungsmaßnahmen können keine Betriebskosten ermittelt werden, da Reparatur- 
und Instandhaltungsmaßnahmen dann keine Kosten darstellen, wenn sie außerordentlich 
oder periodenfremd sind. Insofern geht der Antrag der FDP-Fraktion schon fehl in der 
Annahme, dass aus den jährlichen Betriebskosten und geschätzten Reparatur- und 
Instandhaltungsmaßnahmen überhaupt betriebswirtschaftliche Kosten analog § 6 KAG 
NRW ermittelt werden können. Beides gehört nach den betriebswirtschaftlichen 
Grundsätzen überhaupt nicht zusammen und ist insofern keine kumulierte Kostenposition. 
 

2. Die Verwaltung führt nach Einführung des neuen kommunalen Finanzmanagements die 
Kosten- und Leistungsrechnung flächendeckend ein. Dazu gehört auch der sukzessive 

 -1-



Aufbau der Kosten für die Sportstätten. Der Sinn dieser Kosten- und Leistungsrechnung ist 
natürlich die Kalkulation eines Preises. Inwieweit dieser Preis dann von Nutzern o.ä. 
gefordert wird, sei dahingestellt. Festgestellt werden kann dann jedoch wie hoch die Kosten 
einer Nutzungseinheit liegen werden. 

 
 

Demnach kann festgestellt werden, dass der Geist des Antrags der FDP-Fraktion bereits von der 
Verwaltung sukzessive umgesetzt wird und je nach Ressourcen-Auslastung ein Ergebnis 
vorliegen wird. 
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